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Introducción 

 

En la vida, una de las lecciones que más nos cuesta asimilar a los seres 

humanos es que toda lucha termina precisamente cuando nos rendimos. 

En ese momento en el que decidimos tirar la toalla, el cerebro 

inmediatamente acepta la derrota no como una probabilidad, sino como una 

orden, por ello no debemos bajar la guardia. 

Cuando decidimos rendirnos ante la lucha por la libertad y por lo que 

creemos justo; cuando decidimos rendirnos frente a la cobardía de las 

tiranías que hacen todo a escondidas como los cobardes y ladrones que 

son todas las tiranías, y cuando decidimos dejar de defender al justo ante 

las injusticias, entonces nos convertimos en parte del problema y no 

tenemos derecho a ser exentos de culpa. 

Cuando dejamos de decir la verdad a la cara, y llamar al enemigo de los 

pobres, de las viudas, de los enfermos, de las niñas y de las madres; cuando 

dejamos de llamar al enemigo de las familias, del desarrollo y de la 

industrialización con su verdadero nombre, entonces nos convertimos en 

parte del problema. 
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Lo peor de todo se da cuando los verdaderos enemigos del Pueblo, los que 

corrompen  a la juventud condenándoles a la miseria, a la pobreza, a la 

mendicidad y la prostitución en un país inmensamente rico, esos - esos 

sinverguenzas - son los que pretenden tildar a uno de ´´enemigo´´. Pues si, 

yo soy enemigo de los enemigos del Pueblo, yo soy enemigo de los 

asesinos, de los criminales, de los que encarcelan a los inocentes, de los 

que no tienen ningún respeto ni consideración a los derechos humanos 

porque no temen a Dios. 

Yo soy enemigo de los que defienden lo indefendible, justifican lo 

injustificable, y hacen injusticia al inocente, pues sí , estos pueden 

considerarme también su enemigo.  

Soy enemigo de todos los corruptos, los ladrones que aprovechan la 

política solo para hacerse ricos y poderosos y su riqueza y poder solo para 

hacer más pobres y míseros a los demás; pues si, estos pueden 

considerarme tambien su enemigo. 

Yo soy enemigo de los enemigos de Dios, de los que no saben hacer el 

bien, ni decir la verdad, ni pensar en los demás, ni hacer las cosas con 

acierto ni hacer el bien ni por casualidad.Por eso, nunca dejaré de defender 

lo que creo justo y con la Gracia de Dios y por su Gracia lucharé, para que 

los enemigos de Dios y del Pueblo, mis enemigos, reciban su merecido 

siempre y con la ayuda de Dios y para su Gloria. 

Gracias por leer estas líneas. 

 

Javier Clemente Engonga Avomo. 
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El pecado o pecar, es hacer o estar en contacto con todo aquello que 

nuestra alma rechaza aunque a nuestros sentidos les agrada.  

Es practicar,actuar,reincidir en aquello que inhibe nuestra libertad y 

voluntad. Y al igual que todos pecamos, todos podemos dejar de pecar, y en 

eso consiste la práctica espiritual y cristiana. 
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El objetivo de la prosperidad y la abundancia es posibilitar al máximo la 

creación de prosperidad y la abundancia para los demás. 
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¿ Cosas que solo me pasan a mí ? 

Hace unos meses, mis enemigos decidieron acabar con mi vida, en un país 

tan pequeño que apenas aparece en el mapa, pero que es a ciencia cierta 

uno de los países más ricos de África, y del mundo. 

¿ Mi culpa? Simplemente negarme a ser un necio y un malvado, y rehusar a 

hacer el mal a los demás, y por tratar a los demás como me gustaría ser 

tratado, en definitiva, por no ser como ellos. 

No es que yo lo sepa todo y ni siquiera presumo de saber nada, pero sí de 

no juntarme con los necios a hablar de necedades ni de hacer maldades, 

porque no veo bajo el pie de mis zapatos. 

Quizá por ello es que los necios nos odian tanto - porque no hablamos de 

tonterías ni pensamos como ellos - por no pensar que la violencia sirve para 

otra cosa que para mostrar al mundo la ignorancia. 

Quizá será esa la razón por la que los delincuentes - los corruptos que viven 

delinquiendo día a día mientras se inventan acusaciones y crean montajes 

contra los inocentes - se ensañan en querer aparentar que los justos e 

inocentes tienen interés común a sus fines criminales pero eso no es 

posible. 

No, los inocentes, los cuerdos, los temerosos de Dios, los bondadosos, los 

humildes no pueden tener ningún interés común con los malvados. 
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No, no soy perfecto, pero tampoco promuevo las imperfecciones en nadie. 

Como todos o la mayoría de los habitantes de mi país, sobrevivo pensando 

cada día en soluciones a los problemas que impiden brindar el sustento y 

las proyecciones futuras como cualquier padre y responsable de familia; 

como ya hacían mis antepasados : somos guerreros. 
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La facilidad de privación de libertad con la que Guinea Ecuatorial se está 

dando a conocer al mundo no tiene en nada consideración ante la 

inocencia, de hecho el inocente es el primero que es apresado sin previo 

juicio ni sentencia, es decir, los culpables son los que apresan a los 

inocentes en un país que dice tener por lema la ´´Unidad, la Paz y la 

Justicia´´; pero, ¿ y saben los culpables quien les juzga y cuál autoridad 

determinará sus sentencias en esta vida, primero y luego a la muerte del 

cuerpo?  

¿Saben los culpables de hoy, esos que encarcelan a los inocentes en sus 

países porque les da la gana, que son ellos precisamente los que además 

tienen culpas mucho más pesadas y tipificadas por el código penal de 

muchos países y por las leyes internacionales?  

 Dios sentencia en silencio al principio, pues siempre decide con rapidez 

cuando se trata de poner a los malvados en su sitio, y aunque al principio no 

lo parezca, el mal no puede vencer al bien jamás, no en este mundo creado 

por Dios. 

Luego hace justicia de manera contundente, y su ira es implacable contra 

todos los que se oponen a los rectos caminos, por eso el temor de Dios es 

la Sabiduría y la obediencia a su Palabra, es la inteligencia. 

Todo lo que sucede en nuestros días y en nuestras vidas forma parte de un 

plan superior que no podemos entender porque nos supera, es decir, es un 

plan que forma parte de una Realidad Superior que no tenemos porqué 

comprender si no queremos, pero que afecta todos los aspectos de nuestra 

vida inconsciente y que es, ciertamente, el Plan de Dios. 
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Los malvados son seres desalmados, que han cedido su humanidad a 

cambio de los sentimientos más bajos del espíritu, y no importa lo que 

hagan, solo pueden hacer el mal, y los resultados nunca engañan y a la vista 

solo se manifiesta el mal. 

Viven poseídos por sus malos instintos, sus malos deseos, y obedecen a 

ese apetito de maldades olvidando que no son dioses, solo son seres 

humanos que deben tratar a los demás como iguales, pero no pueden 

entenderlo, pues viven como muertos, con ojos pero sin ver, y con oídos 

pero sin oír, esperando descansar algún día en paz no sin antes destruir la 

paz de los demás, pero, ¿ es eso posible en un mundo en el que Dios reina 

y establece el equilibrio? 

No es posible hacer el mal eternamente y de manera inconsecuente, pero 

eso los malvados no lo entienden, porque no entienden nada.  

Realmente creen - los malvados - que pueden resolver todas las cosas 

haciendo el mal y de manera violenta, y solo quizá - en algunos casos - en la 

vejez y después de muchos fracasos recuerdan y se dan cuenta que la 

violencia nada soluciona, solo crea más violencia y enemistad. 

Cuando mencionas el nombre de Dios ante los malvados, sus rostros se 

enfurecen aún más, porque ciertamente creen desde su realidad maliciosa, 

que el nombre de Dios solo sirve para ser tomado en vano. 

De la noche a la mañana, los soberbios se levantaron contra mí, pues ya 

desde hace tiempo decidieron que el país era suyo, y por ello - siempre 

según ese punto de vista propios de los que solo piensan mal y actúan mal - 
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nada ni nadie en el país tiene derecho a respirar sin rendirle pleitesías al 

mal, pero con un servidor bien que se equivocaron. 

Desde la juventud decidieron luchar contra mí, pero yo nunca participé ni en 

su realidad ni en sus juegos; nunca participé ni en reuniones ni en 

manifestaciones de necios. Nunca defendí lo indefendible en ningún terreno 

posible, nunca busqué hacer solo el mal, sino todo lo contrario. 

Y aprendí, con el tiempo, que los malvados realmente no entendían que el 

poder debe servir para hacer el bien y no para oprimir a tus propios 

hermanos. Aprendí que el mal nunca tenía razón ni justificación, y que la 

culpa es de todos los que prefieren no ser responsables en esos momentos 

y decisiones donde más deben serlo. 

La realidad del mal es lo que se observa cuando uno se saca las gafas y 

mira con atención todo lo que está pasando en el mundo, en África y 

concretamente en Guinea Ecuatorial, en lo que al mal, la corrupción, la falta 

de oxígeno democrático se refiere. Cuando las cosas parecen mejorar, la 

realidad del mal siempre regresa omnipresente para manchar cualquier 

avance que se haya podido dar, no es normal. 

En una sociedad y en unos tiempos en los que todos ya hemos asumido 

que el control tecnológico y digital del Estado hacia con todos no es una 

leyenda urbana, y sin embargo y aun así, resulta tan fácil señalar, acusar, 

detener y incluso de cualquier pamplina solo para crear complots que no 

sirven más que para una cosa : cuestiones políticas irrelevantes para mí. 

Resulta tan fácil inventar pruebas para crear montajes contra los inocentes, 

mientras las víctimas de las culpas de los culpables son la prueba viviente 

de todos los males de los culpables. 
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´´Cuando Martin Luther King dijo que tenía Un 

Sueño, estaba hablando de tí y de mí.´´ 

Eric Thomas 
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No somos nuestros recuerdos, pues no podemos ser lo 

que ya pasó. Somos nuestros buenos deseos y nuestra 

visión, somos nuestro futuro en su camino hacia la 

materialización. 

Javier Clemente Engonga.  
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El Secreto de la Prosperidad: Vivir Tranquilo 

Bueno es reconocer las cosas buenas que uno aprende en el camino de la 

vida en una sociedad tan particular como es el pueblo ecuatoguineano: 

joven, intrépido, inocente, y sobre todo, bueno, muy bueno. 

El pueblo ecuatoguineano se ha vuelto inmune a su propia aflicción y 

disfruta embriagado en sus propias deficiencias, que se pueden mejorar. 

Pero en un país donde se condena fácilmente a la sangre inocente, el sabio 

debe saber moverse, si su objetivo es vivir rectamente, alcanzar la 

prosperidad y servir al Pueblo en todo lo que se haga necesario pero sobre 

todo, en lo que a preservar su Libertad se refiere.  

Nuestro Pueblo - Mi Pueblo - ecuatoguineano ha olvidado su propio valor, 

porque le ha sido arrebatado hasta el amor propio por sus propios miedos, 

su miedo a expresar, su miedo a liberarse, su miedo a corregirse, su miedo a 

no imitar lo que no es bueno, su miedo a las armas que apuntan al pueblo 

desde el anochecer hasta la mañana. 

No tienen salvación por ello los malvados, pues sus manos, sus actos, sus 

malas decisiones, sus irresponsabilidades, su odio, su envidia y su 

desprecio hacia el Pueblo Libre es su mayor Pecado Capital contra sus 

propios hermanos, y no merecen ser llamados ecuatoguineanos. 

Creen quizá que nada ni nadie juzgará nunca sus maldades pero eso es 

porque no conocen la historia ni han leído sobre verdades pasadas. 
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Creen - equivocadamente - que Jehová Nuestro Dios - les tolera porque les 

teme, y no piensan que solo se les da días, tiempo y oportunidad de hacer 

el bien pero claramente es inutil, pues el malvado lógicamente no puede 

hacer el bien, ni por accidente. 

 

 

Para los unos, la vida es una gran fiesta sin consecuencias y para los otros 

la vida es la causa de terribles consecuencias ni no se vive como ellos 

piensan. 

Bueno, en primer lugar hay que entender que para cada individuo y 

colectivo, la vida solo es lo que la mente comprende. Para la mente 

colectiva, la vida es definida en cada caso como el resultado de las 

experiencias, la mitología y la sociología de la comunidad a lo largo de su 
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historia hasta un punto particular del presente en el espacio infinito y 

atemporal que percibimos como ´´vida y realidad´´. 

Para el individuo, el entendimiento de la vida es la gran asignatura 

pendiente de la existencia individual, que se compagina con todo lo demás, 

todo aquello que llena nuestro tiempo y nuestra realidad. 

La vida y la realidad solo son subjetividades que no tienen valor en la 

realidad espiritual del alma, pues el alma es atemporal e inmortal, como su 

Creador, nuestro Creador, Dios. 

De alguna manera estamos aquí para salir victoriosos en la carrera de la 

vida; para cultivar y cosechar la fe, hacer sacrificios, esforzarse, y reconocer 

a Dios detrás de todas las experiencias de nuestras vidas que al final solo 

son lecciones. 

No se puede vencer en la vida ni alcanzar la victoria si no nos preparamos 

debidamente para ello. 

Para los que desean vencer en la vida, vencer al mundo y alcanzar la 

victoria, como todos los que alguna vez lo han conseguido, primero debe 

vencerse a sí mismo, con disciplina, estudios, esfuerzo y dedicación. 

Primero debemos prepararnos para la victoria, preparando a nuestra mente 

para lo que Dios nos guarda por nuestra fidelidad y esfuerzo en esta vida, y 

en eso consiste la victoria. 

Los obstáculos, las debilidades, nuestras faltas o pecados siempre tienden a 

retrasarnos y obstaculizan nuestra perfección espiritual pero precisamente 

por ello deben motivarnos a seguir esforzándonos aún más, pues no hay 

victoria sin esfuerzo. 
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Todo sucede por una buena razón, y lo que acontece de malo es para 

enseñarnos alguna lección. 

El camino de la vida es el sendero hacia el Comienzo, el comienzo de la 

manifestación de la grandeza de nuestras almas, que se refleja en la 

relación que adoptamos con el mundo. 

Si estamos en lucha con el mundo, en ese conflicto eterno de inconsciente 

incomprensión, no podemos entender lo que necesitamos ni lo que 

necesita el mundo para ser percibido mejor, y solo vemos lo negativo. 

Estamos en lucha con el mundo cuando no sabemos lo que queremos y nos 

autosaboteamos de distintas maneras, pues no entendemos nuestra misión 

ni nos ponemos objetivos en la vida. 

Si no sabes hacia donde vas es imposible que llegues a un buen lugar, es 

simple lógica. Si no conoces tu destino, y vives operando bajo la 

programación de un conjunto de pautas, conductas, datos, información y 

conocimiento que no te sirve para nada y que no te servirá para nada en la 

tumba, entonces estás perdido, aunque no lo sepas. 

Para encontrar algo primero hay que perderlo, pero las cosas importantes 

no se pueden perder así por así.  

No podemos perder la vida, el tiempo y el destino, pensando que no pasa 

nada y que tendremos más tiempo porque, el tiempo es irrelevante si no se 

aprovecha como es debido. 
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El tiempo es , como una oportunidad de sanar las heridas de vidas pasadas, 

es un puente que nunca se detiene ni tiene fin. 

Si no creemos que podemos vencer nuestras debilidades, si no nos 

mentalizamos en la victoria, lo imposible se torna en posible, pero de 

manera dolorosa, negativa, para nuestra percepción humana. 

A esos contratiempos y menesteres los llamamos de muchas maneras, 

desde la mala fortuna o suerte e incluso culpamos a seres y entidades 

superiores de nuestras desgracias.  

La mente debe ser pues consciente de lo que hay, de la realidad que quiere 

crear, y de la verdad que en ella se esconde.  

La verdad de trascender de lo normal a lo extraordinario, del pasado al 

futuro desde el presente, esa metamorfosis del alma es la preparación para 

la victoria. 

Y la victoria no es solo un estado espiritual y personal. 

La victoria se alcanza siempre primero en el entrenamiento, en la práctica, 

en la disciplina y el esfuerzo, sobre todo cuando queremos vivir en 

concordancia y sintonía con las alegrías del alma, todo aquello que nos 

hace mejor personas. 

Cuanto más alta sea la meta más difícil será la victoria, aunque los 

obstáculos aparezcan como muros invisibles que nos impiden trascender al 

próximo nivel, al nivel que deseamos alcanzar para superar el presente y 

transformar la realidad de nuestras vidas y mejorar todo lo que queremos 

como creadores que somos. 
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Los obstáculos exteriores son menos importantes que los obstáculos 

mentales y las limitaciones que nos ponemos a nosotros mismos y que nos 

impiden aprender. 

Cuando sabes lo que quieres, simplemente no debes rendirte nunca, 

porque rendirse es el verdadero final, por eso hay que caminar siempre 

hacia arriba y hacia adelante. 

La vida no es segura, lo único seguro es el aquí y el ahora. 
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No importan tanto tus defectos de hoy, si sabes con certeza que la única 

fortaleza de tu Alma y el único objetivo de tu vida es alcanzar la perfección 

existencial sobre los objetivos de tu Misión celestial en el mundo, en la vida 

y en este plano material. 

JCE 
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‘’ Cuando nacemos, no somos todavía del todo hombres,al menos no somos 

los hombres que debemos ser, que luego llegaremos a ser. 

Tenemos dos nacimientos. ¿ Cuándo es nuestro segundo nacimiento? 

Cuando llegamos a tomar consciencia, no de lo que somos, sino de lo que 

debemos llegar a ser; no de lo que deseamos, sino de lo que debemos 

desear llegar a ser. 

Al fin y al cabo, el hombre se hace a medida que va haciendo, que se va 

esforzando por ser lo que debe ser; si el joven es el producto del niño, el 

hombre es el producto del joven; en ese sentido el niño es el padre del 

hombre. 

No nos hacemos viejos cuando ya hemos vivido cierto número de años, 

sino cuando vamos perdiendo el entusiasmo de nuestro ideal. 

Santos llegaron a ser, no los que comenzaron, sino los que continuaron y 

continuaron continuando; los que nunca se cansaron de continuar.´´ 

 

Los 5 Minutos de Dios, Alfonso Milagro (Meditaciones para cada día del 
año) 
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El Testigo Fiel : el Alma de Dios 

 

El malvado - desalmado - ya perdió su alma haciendo el mal, con sus manos 

manchadas de sangre y con el odio en su corazón. Eso es lo único que 

tienen los malvados en sus corazones, odio, ese sentimiento irracional hacia 

los que no les han hecho absolutamente nada. 

 

Por eso los malvados son enemigos declarados de Dios, pues por sus actos 

los reconoceréis. Si sus actos son siempre de lo peor que se puede esperar, 

y sus soluciones sólo crean más problemas y peores consecuencias, 

entonces sus corazones no pueden albergar otra cosa que necedad y 

maldad, en perfecto desequilibrio. 
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A veces parece a ciencia cierta que los malvados compiten para ver quien 

es el peor de todos; y el Pueblo se convierte en la víctima inocente de la 

soberbia y el abuso de poder. 

La ley entonces empieza a ser interpretada conforme al poder adquisitivo y 

político del dedo acusador, y la justicia encarcelada se exhibe como parte 

del problema.  

Es triste, ciertamente, ver a un país víctima de sus propios hijos, que por no 

tener alma han decidido ser demonios para sus hermanos y eso, ni es 

bueno, ni es justo, ni es definitivo: Dios existe, y los malos nunca han 

vencido a los buenos. 

Cada cual decide si quiere servir a Dios o al demonio, al bien o su corazón 

caprichoso, pero ya no vale ir de bueno cuando se es un demonio, pues 

Dios, el Mundo y la consciencia de cada uno bien observan. 

Ya no vale disfrazarse con sonrisas falsas mientras se oprime y se destruye 

familias y vidas; ya no vale asesinar a inocentes y no esperar ser llamado y 

ser reconocido mundialmente como eso; no, eso ya no vale. 

Ya no vale creer que el miedo lo puede todo pues el miedo no puede con 

Jehová-Dios, el miedo no puede con el amor, el bien, la justicia y el 

equilibrio en la naturaleza y el universo; no, pues por más rápido que actúen 

los malvados haciendo el mal mientras pretenden hacer como si entienden 

lo que es la justicia; Dios es más directo y práctico: su justicia no se hace 

esperar. 
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Cada cual con su consciencia, aunque los malvados ya no tienen de eso; la 

consciencia es nuestro testigo fiel, es la huella de Dios en nuestra 

existencia. Somos lo que es nuestra alma, y con ese carácter caminamos 

por la vida. 

El que tiene alma de artista pinta el mundo con la belleza que en él se 

manifiesta. El artista solo ve belleza hasta en la miseria, la pobreza o en la 

tristeza. 

Para el que tiene alma depravada, solo hay dos caminos, aunque por lo 

general los malvados se mantienen siempre en el mismo, el del mal 

continuo. 

El primer camino es el de la toma de conciencia, algo casi imposible para los 

que han decidido no respetar a los demás, ni tener en cuenta los derechos 

humanos ni las libertades de todos los individuos; es el camino de la derrota 

espiritual, de los que han optado en ser verdugos y bestias para la 

sociedad, disfrazados como humanos con corazones de fieras desalmadas. 

Es un camino que solo se supera siguiendo el segundo camino, que sigue a 

la toma de conciencia y es el camino de la aceptación, eso que tanto cuesta 

admitir a los que difícilmente cambian : aceptar los propios errores. 

La aceptación es un gran logro para evitar males mayores; aceptar que no 

somos perfectos y que aún somos seres humanos; eso es muy difícil cuando 

se tiene sangre en las manos, pero no es imposible cuando el alma ha 

vuelto al Buen Camino.  

No importa lo que hayamos hecho en el pasado, no podemos renunciar a 

perder lo único que de verdad Dios nos ha dado, y es el valor de nuestra 
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conciencia, nuestra alma, la esencia de nuestro ser, sobre todo, 

persiguiendo hacer el daño de cualquier manera a los demás como si fuera 

el nuevo deporte nacional. 

´´Unidad, Paz y Justicia´´ son imposibles sin respeto, sin amor, sin tolerancia, 

y todas esas cosas que faltan cuando los responsables se han vuelto los 

más irresponsables, y de sus irresponsabilidades presumen como si fuesen 

motivo de orgullo, es decir, sin pudor ni vergüenza. 
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La grandeza del espíritu es siempre humilde, y brilla en las almas de las 

personas que han aprendido a sufrir con una sonrisa, y han dejado de 

luchar contra la vida, convirtiéndose en maestros de su propia existencia. 

¿ Y tú, en qué piensas? ¿ En que tienes más problemas que nadie y menos 

que los de allí fuera? 

Todas las personas tenemos el mismo problema, que buscamos a Dios, y 

ese es el tema de la vida, una vida mejor. 

 

JCE 
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La prosperidad debe ser nuestra meta pero nunca al 

precio de la condenación de nuestras almas. Pero si 

en esta vida no lo aprendes, me temo que 

normalmente tendrías que volver otra vez para 

aprenderlo pero creo, - en mi humilde opinión - que 

simplemente ya no hay más tiempo. 
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Sin Sangre 

La sangre es un río de agua viva que fluye y nos permite conectar con la 

sustancia invisible e imperceptible que nos permite ´´existir´´ en 

sincronicidad con la naturaleza y todos los elementos del universo y percibir 

la realidad desde un punto de vista consciente que llamamos racional. 

La sangre es importante, porque es completamente insustituible, es el 

combustible en el que se transforma toda la energía que nos permite 

disfrutar de la vida cada día. 

Nuestro cuerpo es como una refinería que transforma todo lo que le 

sustenta en su combustible natural, insustituible, que no debe ser 

derramada por caprichos. 
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Sin sangre - sin derramar sangre - dicen los violentos, que nada es posible 

al menos, nada de su agrado. 

Pero todo lo que es del agrado de los violentos es reprobado por la 

consciencia y el sentido común, por la ley y las buenas formas. 

La violencia solo genera violencia, y los derramamientos de sangre siempre 

son solo el comienzo.  

Los brutos - también violentos - son más necios aunque los primero; su 

ignorancia se refleja en su violencia, y por su brutalidad los reconoceréis. 

Por sus crímenes ya se han olvidado de que Dios existe y no es un cuento 

de hadas; ya no sueñan, solo tienen pesadillas; ya no ríen porque sus almas 

solo lloran, sufren, mueren en vida, de pena. Ven como el ser humano se va 

convirtiendo en un monstruo que disfruta haciendo el mal a personas que 

no se lo merecen. 

Es fácil llamar a las armas cuando se tiene todo el dinero para salir 

corriendo en cualquier momento, pero la cobardía va en contra de lo 

valientes que son algunos en sus bocas. 

Esa ha sido la realidad de muchos países africanos en tiempos no muy 

lejanos donde las ambiciones personales han dividido a sus pueblos y han 

creado ciclos de inestabilidad cuyas facturas aún se cobran en el presente y 

se seguirán cobrando por generaciones;  

Por ello, hay  errores que se deben evitar, pero los malvados no lo 

entienden cuando solo piensan en el mal, en la destrucción, en su poder. 
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Luego, cuando esos mismos se ponen a analizar sus crímenes y maldades, 

en vez de tomar consciencia o aceptar que hay algo que no están 

entendiendo sobre este asunto de la vida, aun así tienden a persistir, a 

querer justificar sus maldades con sabor de miel. 
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El camino hacia nuestra mejor manifestación es un viaje hacia lo más 

profundo del universo, un viaje del que debemos retornar victoriosos y 

compartir con la existencia nuestra perfección de espíritu por la 

eternidad. 
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Una vida sin esfuerzo y sufrimiento en algún momento como parte del 

proceso didáctico de la propia existencia, es una vida que no ha sabido 

identificar su propio sentido, una vida que no ha valido la pena. 
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La Gloria del Imperio 

La juventud de Nuestro País, no está perdida, por más esfuerzo y esmero 

que le han dedicado a ello las generaciones de los malos ejemplos. 
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Mucho se ha querido hacer, y con mucha dedicación, para hundir a la 

juventud de cualquier posibilidad de asumir su rol generacional; 

personificado en la eterna juventud de individuos que ya dejaron de ser 

jóvenes hace mucho tiempo y que además, nunca han pensando en el 

futuro, mucho menos en el de los más jóvenes del país. 

La juventud es una cuestión de pensamiento y libertad, es un espíritu que 

se pierde cuando se cree estar por encima de los demás. 

Cualquier generación futura está representada en la juventud, los mayores 

del mañana; ese es el tesoro que se debe cultivar en una sociedad que ya 

ha asumido cierta madurez política. 

Es difícil defender por ello cualquier actitud de crítica o lucha contra la 

juventud porque ésta sólo hace lo que sabe y también lo que no sabe, y en 

ambos casos solo necesita de buena información, para dar continuidad a 

todo lo que le sea productivo para el individuo y la sociedad. 

Por eso la actitud hacia la juventud no puede ser la del eterno enemigo, 

simplemente porque ya no se le comprende ni se le quiere comprender, 

pues los mayores han decidido ser eternamente jóvenes. 

La actitud y el posicionamiento de las generaciones debe ser de alianza y 

no de lucha, porque no hay nada nuevo que la juventud le puede enseñar a 

las generaciones precedentes que estas no sepan ya de antemano, 

independientemente de sus errores.  

Sin alianza solo hay lucha y no deben haber luchas en una misma casa, no 

es propio de la cultura africana ni de los principios que nos hacen ser 

diferentes a otras culturas, a otras razas. 
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Nosotros resolvemos los conflictos y diferencias con alianzas, no con 

complots ni luchas ni guerras.  

Los africanos se sientan para resolver los problemas no para decirse cosas 

malas a la cara y ya está; el africano es práctico, sistemático, busca la 

armonía y la paz, y no el desorden y los conflictos. 

Pero ese espíritu en Nuestra Sociedad ya se ha perdido porque 

prácticamente ´´ya no hay mayores ́ ́, como se dice comúnmente. 

Eso es lo que hemos perdido al convertir a la sociedad en esclava del 

dinero, del petróleo nada menos, un amo muy poderoso pero que no llueve 

igual para todos. 

Y mientras unos viven presumiendo de ser ´´´excelentes por decreto´´, otros 

son verdaderamente excelentes en su paciencia, en su perseverancia y en 

su servicio hacia los demás y hacia Jehová-Dios en todo lo que hacen, y con 

sus conciencias bien limpias. 
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Creer para ver, es más propio de las personas de fe.  
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Falsos Profetas 

 

La biblia dice mucho de los falsos profetas, pero también dice más que 

suficiente de los verdaderos profetas. 
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Ningún libro sagrado nos dice nada - sin embargo - de los ´´falsos políticos´´ , 

porque ser político no debe ser sinónimo de ser un ladrón, un corrupto o un 

embustero. 

Tomas Sankara, por ejemplo, fue un gran político africano y no fue ni un 

corrupto, ni un ladrón ni un embustero. 

Mandela en Sudáfrica, fue un magnífico líder, y no fue un ladrón, ni un 

embustero ni un escorpión. 

Los falsos políticos son los que se identifican no por sus logros sino por su 

corrupción; no por su rango sino por su malversación; no por sus principios 

sino por su capacidad de opresión; no por su amor sino por su malignidad 

manifiesta. 

Los falsos políticos son lo peor que le puede pasar a un país cuando ha 

caído en malas manos, y por sus obras les conoceréis. 

Son como un nido de cuervos que solo van detrás de coches y cargos, y 

que no piensan que ni lo uno ni lo otro se lo llevarán a la tumba, y se 

consuelan con hacer el mal a los demás, y no saben que eso es más 

condena para sus almas. 

De vez en cuando se acuerdan de Dios, cuando ven un mal que les supera 

o cuando su consciencia regresa a una cierta normalidad pero fácilmente 

retornan al mal, porque creen que es lo único que saben hacer, pero ese es 

un error de percepción, una enfermedad del alma. 
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De vez en cuando se atreven incluso a ir a misa, en un intento de apaciguar 

sus conciencias y de burlar al alma pero, de Dios no se burla nadie y las 

circunstancias del malvado siempre son las mismas, adversas en toda regla. 

Porque lo que hacemos nos define, y lo que pensamos nos dirige; cuando 

pensamos antes de actuar y si pensamos con consciencia, construimos un 

camino muy seguro bajo nuestro pasos, ese camino que el malvado ve tan 

imposible: el Camino Recto. 
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El Silencio es un regalo del Creador; Dios nos habla en la 

armonía del silencio, para que siempre le tengamos 

presente y nunca le podamos olvidar. 
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La humildad es una bendición y su premio es la 

prosperidad;confía siempre en el Universo pues a fin de 

cuentas sabe más que tú. 
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Los Enemigos del Pueblo 

Tirar la piedra y esconder la mano es la práctica más común de los 

soberbios, de los que se sueñan dueños del Pueblo. 

Es su manera de oprimir, de tener a los hermanos - al Pueblo - siempre 

insatisfecho; no es tarea pues de una sola persona hacer del Pueblo todo el 

bien que se merece ni tampoco de una persona son las culpas del mal. 

 

Los que no desean hacer el bien se declaran así a la vista del Pueblo como 

lo que son, y no pueden llamarse de otra manera. 
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Aquellos hermanos - porque todos somos hermanos de un solo país que 

convivimos con hermanos de otros países en un espacio común que 

llamamos por defecto ´´nuestro país´´- que han decidido ignorar que es 

importante tratar a los demás como uno quiere ser tratado para recibir el 

buen trato, cortesía y agrado que se desea, estan muy equivocados si 

piensan que hacen algún bien a alguien - inclusive a sí mismos - haciendo el 

mal, porque el mal no puede hacer el bien. 

El Pueblo lo formamos todos, de manera colectiva y sin individualismos, y el 

Pueblo no es propiedad ni está al servicio de nadie, eso es lo que significa 

la Soberanía. 

El Pueblo no está al servicio ni del más rico ni del más pobre, porque ambos 

forman parte del colectivo. 

Quien menosprecia al Pueblo, se está despreciando a sí mismo y cavando 

su propia tumba. 

Ser Poderoso, rico o pobre no le da razón a nadie de no reconocer el valor y 

la potestad del Pueblo, y su autoridad sobre todo en las cuestiones que le 

son propias. 

Y el Pueblo es representado por las masas - no las masas fácilmente 

manipulables por su inconsciencia,por su tolerancia o por su timidez - sino 

las masas de la juventud, las que no tienen nada que perder porque saben 

que cada día es una lucha que no piensan perder. 

Esa juventud ambiciosa pero recta, esa juventud que quiere ser correcta, a 

esa juventud no puede frenarle ningun falso profeta ni ningún falso político, 
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porque es una juventud invencible, fuerte, estable, y capaz de construir su 

propio futuro y de defenderse ante las adversidades. 

Es la juventud que ha sobrevivido a los golpes, a las calumnias, a las falsas 

acusaciones, a las cárceles injustas y a las confabulaciones y que sin 

embargo ha dicho que no perdonará jamás, porque no olvidará jamás, hasta 

que el mal deje de ser la regla de tres en nuestra sociedad. 

Quien se atreva a enfrentarse a esta juventud está condenado a fracasar y a 

ser tildado en la historia del País como un malvado más o mejor dicho, un 

malvado menos. 
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La muerte es la mayor de las ignorancias; es la cúspide del olvido y del 

materialismo: La muerte no es nada, es un error de percepción y 

entendimiento, solo eso.  
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Es cierto que la oración es la clave de la Salvación; reza siempre y en todo 

lugar, y en silencio, no hace falta llamar mucho la atención, pues en tu 

relación con Dios solo basta con poner como testigo a tu consciencia, y 

dejar que Dios se encargue de todo lo demás. 
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Querer es Poder no es Querer el Poder 

Desear hacer las cosas bien y lo mejor para el País, es una faceta muy 

común del Patriotismo; pero cuando ese espíritu tan valorado en otros 

tiempos ya brilla por su ausencia, fácilmente se confunden los términos y se 

deja de considerar el valor de las acciones individuales por el bien común y 

no solo el de algunos. 
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El Pueblo siempre es el juez porque conoce a todas las partes; sobre todo 

el Pueblo sabe quién le quiere y quien quiere Poder, pues la calle solo 

miente cuando no conoce. Y cuando se trata de lo que se puede hacer bien 

por el Pueblo, el Pueblo sabe quien es el que puede y quien simplemente 

no puede, porque no está en sus intereses o no tiene la capacidad mental. 

El Pueblo perdona, es cierto, pero solo hasta que recuerda lo que vale, por 

eso hay que tratar bien al Pueblo poniendo en práctica todas leyes justas. 

¿ Pero puede la injusticia crear leyes justas? ¿ Puede el embustero hablar de 

verdades, el mentiroso de certezas y el ladrón de buenos dones? ¿ Puede 

exhibir el necio su inteligencia como un emperador desnudo en una plaza? 

El Pueblo olvida, después de que haya visto sanadas sus heridas. 

Pero , ¿ cuántas heridas puede aguantar un Pueblo sin estallar? ¿ Cuántas 

maldades debe tolerar? ¿ O es que se trata de un Pueblo Santo impedido 

por sus virtudes a respirar y programado solo para suspirar? 

 

Los que solo ´´quieren el Poder´´, lo deben ´´querer´´para algo;ese fin no 

puede ser solo ́ ́acumular dinero´´, pues ni los faraones egipcios - dinastías 

milenarias- se llevaron sus tesoros al reino de Dios, al otro mundo. Esas 

´´cosas´´que acumulamos sin parar, no son la llave de la sabiduría ni de la 

paz del alma y de consciencia; más bien son una carga, una carga muy 

pesada para muchos que no saben donde esconder ya sus culpas. 
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¿ Para qué quieren el Poder los que solo acumulan bienes? ¿ Para qué 

quieren el Poder los que no respetan ni la vida ni la existencia de sus 

semejantes, sus hermanos? ¿ Quieren el Poder exactamente para hacer qué 

bien y a quien?  

Porque no todo el mundo quiere el Poder, ni todo el mundo cree que la 

base de la vida es acumular dinero, bienes y fortuna. No todas las personas 

piensan que lo material es el núcleo de nuestro existir. 

Porque si hay que querer el Poder, debe ser para poder hacer más cosas y 

más bien para los demás, y no al revés, y ese es el problema de la 

corrupción en los corazones, almas y acciones de los que solo quieren 

Poder para poder hacer el mal.  

En mi opinión, el poder es la capacidad de poder servir a los demás dando 

lo mejor de uno mismo, el máximo esfuerzo, y obteniendo los máximos 

resultados. 

Ese Poder solo lo otorgan la perseverancia, la tenacidad, y la fe, pilares de 

la construcción de un camino de poder e independencia en las mentes más 

intrépidas. 

Ese es el poder de un guerrero , no es un poder ambicioso, sino certero, 

humilde, es el poder de saber pensar bien, actuar bien, y aprovechar lo 

mejor de lo que se sabe para alcanzar lo máximo que se desea. 

Es el poder que se alcanza cuando se han vencido innumerables batallas en 

el silencio y en la soledad de la vida; es el poder que se adquiere siendo 

diferente, siendo uno mismo. 
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Es, ese poder que te otorga el paso del tiempo y las canas, el poder de la 

experiencia propia y ajena, es el poder de ser observador. 

Cuando perdemos ese poder - o si no tenemos - es porque hemos bajado la 

guardia y no entendemos realmente nuestras circunstancias si es que 

existen demasiadas turbulencias en nuestras vidas, y no hay vida sin 

turbulencias. 

Querer es Poder, no es Querer el Poder, y eso los malvados lo deben 

comprender, porque en Nuestro País hay demasiada gente que quiere pero 

no puede, y que no quieren el poder , mucho menos para oprimir inocentes. 

Quieren el poder de poder hacer lo que sus corazones les inspira, con su 

creatividad y su economía, para el engrandecimiento de su país y el de sus 

familias. Ese es el poder al que aspiran las mentes justas, las personas que 

comprenden que un país se construye con esfuerzo y no con pantomimas. 
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Es fácil desanimarse cuando no vemos delante los resultados que 

queremos; pero en realidad solo perdemos cuando nos detenemos, es 

decir, cuando dejamos de seguir intentando. 
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Jehová es un Dios maravilloso, grandioso y amoroso; cuando confiamos 

solo en Dios, transformamos nuestra realidad en el mundo que siempre 

hemos soñado. 
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 Definiciones 

1. Define tu vida como quieras, pero que nadie te diga que algo es 

imposible. 

2. Define tu camino a tu manera, y aprende de lo vivido, a tu manera. 

3. Define el tiempo como algo bonito, como un conjunto de recuerdos 

hacia adelante y hacia atrás. 

4. Construye tu definición de destino, pero no te alejes mucho de la 

realidad. 

5. Define la amistad como una prueba en doble sentido, nada es nunca 

lo que parece. 
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6. Define la muerte como el principio, y no como el final de tu película;  

7. Define la muerte como algo evitable, no está escrito en ningún lado 

que no puedes estar aquí eternamente. 

8. Define a Dios como más que un angel, y tan cercano como un angel. 

9. Define a Dios como juez y parte, pero no condena, solo corrige. 

10. Define a Dios como la sabiduría absoluta que nos evita todo mal, nada 

más. 
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Cuando la Verdad se manifiesta en la realidad, el mundo siempre 

comprende la Verdad: Jehová-Dios es la Verdad. 
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Solo con Dios nos hacemos victoriosos en todas las batallas. 
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Epílogo 

 

Gracias por leer estas líneas, hacía mucho que no escribía un libro en un 

día; perdí la práctica por unos meses, inmerso en esta otra realidad que es 

la de vivir en un país que … simplemente … es lo que es, un bebé en pañales 

buscando cómo crecer, y cometiendo los peores errores. 

Yo no soy enemigo ni siquiera de los que me han declarado la guerra sin 

conocerme y solo por mi nombre y mis apellidos; entiendo que ven el 

mundo solo de la manera que pueden comprender con su limitada 

percepción de las cosas : ´´ si no eres como ellos, eres malo´´, pero esa 

fórmula no sirve en un mundo objetivo, hay que cambiar las pilas, ser más 

realistas.  

Es fácil señalar culpables, fabricar montajes y complots contra familias 

inocentes, ignorar cualquier derecho que pueda tener el ser humano como 

semejante solo por cuestiones mínimas, pero ¡OJO! Debemos todos así 

mismos ser conscientes de que la historia nos mira, ahora más que nunca.  
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Y el que quiera ser el demonio de la película, que no se preocupe y que 

siga en su papel de satanás, ya que el demonio nunca triunfa, y las víctimas 

de sus crímenes, el Pueblo inocente y sus masas, siempre se manifestará en 

su deseo de ver realizadas todas sus aspiraciones cada vez que le sean 

inhibidas por un tiempo prolongado; así es como se han creado los destinos 

de las grandes naciones y así es como se ha gestado la historia de Nuestro 

País desde el 12 de Octubre de 1968 hasta nuestros días. 

 

 

Gracias por leer estas líneas. 

Javier Clemente Engonga. 

Malabo, 08 de Febrero, 2022 ,  
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Debemos servir a Dios con entrega y decisión; no con dudas y sin sumisión. 

Quizá por eso la fe es tan importante, pues es certeza sin evidencia y eso a 

Dios simplemente le contenta ya que demuestra el esfuerzo y la resistencia. 
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El silencio es un milagro.Escucha su sonido y aprenderás a 

entender al universo. 
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Sobre el Autor 

Javier Clemente Engonga Avomo es un visionario e intelectual africano nacido en 

Guinea Ecuatorial, conocido por su dedicación incansable a la unidad y al 

desarrollo del continente africano. Escritor prolífico, pensador estratégico y líder 

en movimientos panafricanistas, Javier ha dedicado su vida a abordar las 

complejas realidades políticas, sociales y económicas que enfrenta África. Su obra 

abarca desde la literatura hasta proyectos tecnológicos y sociales de gran 

envergadura, combinando la introspección filosófica con un enfoque práctico para 

el cambio y la emancipación de los pueblos africanos. 

Javier es el fundador del Movimiento Democrático Panafricano (PDM), una 

iniciativa que busca la solidaridad y el empoderamiento económico en todo el 

continente. A través del PDM, ha promovido políticas de justicia social, igualdad y 

acceso universal a servicios básicos, inspirándose en modelos de desarrollo que 

han demostrado éxito a nivel global. Su enfoque combina principios de 

socialismo, democracia social y panafricanismo, destacando la importancia de la 

redistribución de la riqueza y la protección del medio ambiente. 

Además de su liderazgo político, Javier Clemente Engonga Avomo es un escritor 

que ha publicado extensamente en temas como la historia, la economía, la 

espiritualidad y la tecnología. Sus libros y ensayos ofrecen un análisis profundo y 

reflexivo sobre el estado actual de África y el camino hacia un futuro más 

unificado y próspero. Sus escritos no solo abogan por la soberanía y el desarrollo 

de los recursos africanos, sino que también presentan una visión innovadora de la 

colaboración internacional en un mundo multipolar. 
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En el ámbito tecnológico, Javier es reconocido por su capacidad para integrar la 

tecnología con la visión humanista, abogando por un uso ético y liberador de la 

inteligencia artificial y otros avances. Este enfoque se plasma en proyectos como 

Centinel, que promueven la interacción entre el ser humano y la tecnología de 

manera consciente y armoniosa. 

 

Con una voz que inspira a líderes y ciudadanos por igual, Javier Clemente 

Engonga Avomo continúa siendo un defensor apasionado de un África más justa, 

unida y autónoma, guiada por principios de equidad y sostenibilidad. 
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Este libro es un producto digital literario propiedad intelectual y 

copyright de Javier Clemente Engonga Avomo, todos los derechos 

reservados.  

Este Documento o cualquier parte del mismo no puede ser 

reproducido o utilizado de ninguna manera sin el permiso expreso 

o acuerdo de venta o distribución por escrito de Javier Clemente 

Engonga Avomo; 

También disponible en, 

www.javierclementeengonga.com© 2022, 
www.bibliotecadeguineaecuatorial.com son dominios registrados 

y productos digitales propiedad de Javier Clemente Engonga. 

Todos los derechos reservados. Ambas son productos digitales y 

todo su contenido es copyright y propiedad de Javier Clemente 

Engonga. Todos los derechos reservados. 
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